

Ust H. Mahmud Ali Zain bersama beberapa Asatidz Madrasah ingin sekali meneruskan apa yang menjadi keinginan Bapak KH. Nawawi Thoyib (Alm) agar segera terwujud lembaga yang diatur rapi dan tertata bagus.

Pada tahun 1996 di Probolinggo, tepatnya di Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong sedang berlangsung acara seminar dan sosialisasi tentang Konsep Simpan Pinjam Syari'ah. Kemudian Ust H. Mahmud Ali Zain mengajak teman-teman asatidz untuk mengikuti acara tersebut. Dilanjutkan dengan kegiatan sosialisasi tentang perbankan syari'ah di Pondok Pesantren Sidogiri yang dihadiri oleh Direktur utama Bank Mu'amalat Indonesia Bapak H. Zainul Bahar yang dilanjutkan dengan pelatihan BMT dengan mengirim 10 orang untuk mengikuti acara tersebut selama 6 hari.

Maka dari panduan dan materi yang telah disampaikan itulah para Asatidz yang terdiri dari Ust H. Mahmud Ali Zain (saat itu sebagai Ketua Kopontren Sidogiri), M. Hadlori Abd. Karim (saat itu sebagai Kepala Madrasah Ibtidaiyah Pondok Pesantren Sidogiri), A. Muna'i Achmad (saat itu sebagai Wk. Kepala Madrasah Ibtidaiyah Pondok Pesantren Sidogiri), M. Dumairi Nor (saat itu sebagai Wk. Kepala Madrasah Ibtidaiyah Pondok Pesantren Sidogiri) dan Baihaqi Ustman (saat itu sebagai TU Madrasah Ibtidaiyah Pondok Pesantren Sidogiri) serta beberapa pengurus Kopontren Sidogiri yang terlibat, berdiskusi,

dan bermusyawarah yang pada akhirnya seluruh tim pendiri sepakat untuk mendirikan Koperasi BMT yang diberi nama Baitul Mal wat-Tamwil Masalah Mursalah lil Ummah Pasuruan disingkat BMT MMU. Memakai nama MMU karena seluruh pendiri pada waktu itu adalah guru-guru MMU (Madrasah Miftahul Ulum) Pondok Pesantren Sidogiri.

Kemudian ditetapkanlah pendirian Koperasi BMT MMU Pasuruan pada tanggal 12 Rabi'ul Awal 1418 H (ditepatkan dengan tanggal lahir Rasulullah SAW) atau 17 Juli 1997 yang berkedudukan dikecamatan Wonorejo Pasuruan. Disaat itu kantor pelayanan pertama BMT MMU masih sewa dengan ukuran luas + 16 m² dan modal awal sebesar Rp 13.500.000,- yang terkumpul dari anggota sebanyak 148 orang, terdiri dari para asatidz, pengurus dan pimpinan MMU Pondok Pesantren Sidogiri. Menurut sumber dan pelaku langsung, bahwa dari dana sebesar Rp 13.500.000,- pada waktu itu untuk bisa memutar dan memproduktifkan dana tersebut sangat banyak sekali hambatan, rintangan dari lingkungan sekitar. Seiring berjalannya waktu pada tanggal 4 September 1997, disahkanlah BMT MMU Pasuruan sebagai Koperasi Serba Usaha dengan Badan Hukum Koperasi nomor 608/BH/KWK.13/IX/97.

Setelah Koperasi BMT MMU berjalan selama dua tahun maka banyak masyarakat Madrasah Diniyah yang mendapat bantuan guru dari Pondok Pesantren Sidogiri lewat Urusan Guru Tugas (UGT) mendesak

4. Produk-Produk BMT UGT Sidogiri

a. Produk Simpanan

- 1) Tabungan umum syari'ah, yaitu tabungan yang setoran dan penarikannya dapat dilakukan setiap saat sesuai kebutuhan anggota. Tabungan ini menggunakan akad *muḍārabah mushārahah* dengan nisbah 30% untuk anggota dan 70% untuk BMT. Soran awal dari tabungan ini minimal Rp.10.000,- dan setoran berikutnya Rp.1.000,- dengan administrasi awal Rp.5.000,-.
- 2) Tabungan Haji, yaitu tabungan umum berjangka untuk membantu keinginan anggota melaksanakan ibadah haji. Akad yang digunakan adalah akad *muḍārabah mushārahah* dengan nisbah 50% untuk anggota dan 50% untuk BMT. Setoran awal minimal Rp.500.000,- dan selanjutnya minimal Rp 100.000,-.
- 3) Tabungan Umrah, yaitu tabungan umum berjangka untuk membantu keinginan anggota melaksanakan ibadah umrah. Akad yang digunakan yaitu akad *muḍārabah mushārahah* dengan nisbah 40% untuk anggota dan 60% untuk BMT. Dana talangan yang diajukan maksimal 30% dari kekurangan biaya umrah dengan setoran awal Rp.1.000.000,- dan administrasi untuk pembukaan tabungan sebesar Rp.150.000,-.

- 4) Tabungan Hari Raya Idul Fitri, yaitu tabungan umum berjangka untuk membantu anggota memenuhi kebutuhan hari raya idul fitri yang menggunakan akad *muḍārabah mushārahah* dengan nisbah 40% untuk anggota dan 60% untuk BMT. Setoran awal tabungan sebesar Rp.10.000,- berikutnya Rp.1.000 serta dikenakan biaya administrasi sebesar Rp.5.000,-.
- 5) Tabungan Pendidikan, yaitu tabungan umum berjangka yang diperuntukkan bagi lembaga pendidikan guna menghimpun dana tabungan siswa. Akad yang digunakan yakni akad *muḍārabah mushārahah rakah* dengan nisbah 40% untuk anggota dan 60% untuk BMT. Setoran awal Rp.100.000,- dan setoran berikutnya minimal Rp.50.000,-.
- 6) Tabungan Kurban, yaitu tabungan umum berjangka untuk membantu dan memudahkan anggota dalam merencanakan ibadah kurban dan aqiqah. Akad yang digunakan yakni akad *muḍārabah mushārahah* dengan nisbah 40% untuk anggota dan 60% untuk BMT. Setoran awal minimal Rp.50.000,- dan setoran berikutnya minimal Rp.25.000,- dengan Biaya administrasi dan tabarru' asuransi Rp.15.000,- (untuk kurban kambing) dan Rp.100.000,- (untuk kurban sapi).
- 7) Tabungan Tarbiyah, yaitu tabungan umum berjangka untuk keperluan pendidikan anak dengan jumlah setoran bulanan tetap

- 5) UGT PBE (Pembelian Barang Elektronik) adalah fasilitas pembiayaan yang ditujukan untuk pembelian barang elektronik. Akad yang digunakan adalah akad yang berbasis jual beli (*murābahah*) atau akad *ijārah muntāhiyah bit-tamlik*.
- 6) UGT PKH (Pembiayaan *Kafālah* Haji) adalah fasilitas pembiayaan konsumtif bagi anggota untuk memenuhi kebutuhan kekurangan setoran awal Biaya Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH) yang ditentukan oleh Kementerian Agama, untuk mendapatkan nomor seat porsi haji. Akad yang digunakan adalah akad *kafālah bil ‘ujrah* dan *wakālah bil ‘ujrah*. Dapat digunakan *take over* talangan haji dari bank syari’ah (*kafālah bil ‘ujrah*) dan talangan porsi ke BMT UGT (*kafālah bil ‘ujrah* dan *wakālah bil ‘ujrah*).
- 7) UGT MJB (Multi Jasa Barokah) adalah fasilitas pembiayaan yang diberikan kepada anggota untuk kebutuhan jasa dengan agunan berupa *fixed asset* atau kendaraan bermotor selama jasa dimaksud tidak bertentangan dengan undang-undang/hukum yang berlaku serta tidak termasuk kategori yang diharamkan Syari’ah Islam. Akad yang digunakan adalah akad yang berbasis jual beli dan sewa (*bai’ al wafa’* atau *bai’* dan IMBT) atau berbasis sewa (*ijārah* atau *rahn tasjili*).

Untuk prosedur pengajuan pembiayaan *take over* oleh calon nasabah pembiayaan *take over* ini harus memenuhi persyaratan umum pengajuan pembiayaan, berdasarkan wawancara dengan Bapak Nazilul Farkhan selaku Kepala Capem Sukorejo, adalah sebagai berikut : “Nasabah yang akan mengajukan pembiayaan *take over* harus melampirkan berkas-berkas persyaratan, kemudian di survei mengenai karakter nasabah, kemampuan pengembalian, kekuatan pengembalian, dan rekam jejak nasabah dalam mengembalikan hutang.”

Berkas-berkasnya antara lain :

- a. Fotocopy KTP Pemohon.
- b. Fotocopy KTP istri/suami/wali.
- c. Fotocopy Kartu Keluarga.
- d. Fotocopy surat nikah.
- e. Jika terdapat jaminannya maka surat-surat jaminan tersebut harus dibawa.

Selain berkas-berkas yang digunakan untuk persyaratan umum, maka untuk pembiayaan *take over* terdapat persyaratan khusus yang harus dilengkapi oleh nasabah, yaitu fotocopy buku angsuran hutang atau surat perjanjian hutang piutang yang membuktikan bahwa nasabah memiliki hutang dengan pihak lain.

Kemudian, alur pembiayaan *take over* selanjutnya yaitu jika berkas-berkas tersebut telah dilengkapi oleh nasabah, maka pihak BMT akan menganalisa apakah nasabah yang bersangkutan layak diberikan

